

### Morales Cano Anayancy.

## Jiménez Ruiz Sergio.

- Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia médica.
- Reflexología.
- Vudú.

Interculturalidad y salud II. OR EDUCAR

2do semestre.

B

anaceas, nimenezerras alternatives similares: el auge y triunto de la grendociercia médica Panaceas: El 'original hongo michoacaro', es un hongo de origen Japonés (hongo Reishi, hongo Kamuhro); se promueve para el tratamiento de "cáncer, diabetes y asmo". Pero el hongo citado ni está indicado en el tratamiento científico de esas oferciones ni es Michagano. -Chardon de Marie (Silimarina): La promoción de Innova, "productos fuera de la ordinario", menciona sus suprestas múltiples cualidades: "hepatoprotector, Contra la diabetes tipo 1 y 2, antioxidante, reduce los trigliceridos, antidepresivo, prevención del cáncer mamas, ovarios, prostata), padecimientos de la piel Pravocados por el higado", etc. Secretagoque: En 1990 se publicó en una revista Médica estadounidense, un artículo de los efectos de la hormana de crecimiento humana, se encontró que los que recibieron la HGH en comparación con los controles (9 sujetos) tuvieron incremento en la grasa corporal magrasim -Aqua de Tlacote: En la década de 1990 surgio en el estado mexicano de Querétaro, un fencmeno sociomédico de repercusiones internacionales, relacionado con las supuestas propiedades Curativas del aqua que ahí se extraía de un pozo. - Factores de transferencia (Transfer Factor): Se promocionan como "el descubrimiento del siglo xxi", y se dice que " han sido usados, exitosamente, para tratar enfermedades virales, parasíticas, fungosas, malignas, neurológicas, autoinmunitorias". - Protengia: Según su "descubridar" (Edgar Arroya Ganzáles) el medicamento fue desarrollado para tratar una supuesta

Anayancy Movales Cano Dr. Sergio

# Reflexalogía Ladal menez Ruiz

la reflexoterapia podal (RTP) es una técnica de terapia cuya finalidad es tratar aquellos puntos dolorosos detectados previamente. Una segunda finalidad es relacionar estos puntos con una enfermedad o dolencia. El médico puede aplicar esta técnica de masaje mientras realiza la historia clínica del paciente, haciendo una exploración del pie que le orientaró en el diagnóstico del paciente. No se trata de déjar de lado las exploraciones habituales, sino de poder manejar otra herramienta orientadora. Al pacienté se le puede invitar a que la practique el mismo o algún familiar RTP en aquellos puntos dolorosos que el especialista ha detectado. En muchas ocasiones son los propios familiares los que encuentron un beneficio al poder hacer algo que se dan cuenta que tiene un efecto positivo sobre si familiar. La reflexología es una terapia con origen en China, alrededor del año 4000 a.C. El primer registro histórico data del año 2330 a.C. en Egipto. Se pueden encontrar impresiones de los pies de Buda mostrando puntos de reflexología de los años 500 a 400 a.C. en los templos cercanos Kusinara (China) y en el monasterio de Tientai cerca de Pekin El Dr.W. Fitzgerald la introdujo en el mundo occidental a principios del siglo XX, al observai que la aplicación de presión en determinadas áreas de pies y manas daba lugar a efectos anestésicos en otras areas del cuerpo. Propuso que existe una relación directa entr

# Vludú

Dr. Sergio

El vudú es un sistema de pensamiento de origen africano que se fue estructurando en tierras haitianas como un resultada de la esclavitud y la sociedad de plantación, las aportaciones de las antiquas naciones africanas fueron multiples y variaron a lo largo de los dos siglos de historia de la Trata Atlantica en Haiti, se sabe que durante ese tiempo los esclavos procedian de tres áreas culturales principales. Cuando escuchamos vudú inmediatamente nuestra mente se imagina la más terrible de todas las magias de la tierra, empezamos a pensar en dos cosas: muñecos vudú (estos últimos hasto los podemos encontrar como llaveros hechos de lazo o tela de diversos colores y con caritas felices) y zombis, estos últimos los muertos vivientes que salen de sus tumbas por un poderaso hechizo el cual salen a cometer horribles crimenes y actos aberrantes por ordenes del brujo que le hizo el conjuro; últimamente han tenido gran auge por las series televisivas y por el movimiento zombi, una forma de pseudo protesta por el mundo globalizado y progresista. El vudú es una religión mal conocida, desprestiquada, terquersada por las revistas, los libros, as películas que se dicen serios y objetivas. De manera sistemática y con gran sensacionalismo, los medios extranjeros han contribuido a presentarla constantemente como una horrible acumulación de burdas supeisticiones, orgias suxuales, magia negra, brujería y maleficios. Norma

#### Referencias bibliográficas

Murillo Godínez, G. (s. f.). *Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia médica*. SciELO. Recuperado 5 de junio de 2022, de <a href="http://www.scielo.org.mx/pdf/mim/v35n1/0186-4866-mim-35-01-113.pdf">http://www.scielo.org.mx/pdf/mim/v35n1/0186-4866-mim-35-01-113.pdf</a>

Saz, P. (2005, 1 septiembre). *Reflexología podal | Farmacia Profesional*. ELSEVIER. Recuperado 11 de junio de 2022, de <a href="https://www.elsevier.es/es-revista-farmacia-profesional-3-articulo-reflexologia-podal-13078717">https://www.elsevier.es/es-revista-farmacia-profesional-3-articulo-reflexologia-podal-13078717</a>

Zúñiga Carrasco, Iván Renato. (2015). Vudú: una visión integral de la espiritualidad haitiana. *Memorias: Revista Digital de Historia y Arqueología desde el Caribe*, (26), 152-176. <a href="https://doi.org/10.14482/memor.26.7207">https://doi.org/10.14482/memor.26.7207</a>